

Q

## DISCURSO DEL SEÑOR GENERAL JORGE PEÑA COBEÑA EN LA REUNION DE APERTURA DE LA VIII CONFERENCIA DE MINISTROS DE DEFENSA DE LAS AMERICAS

Banff-Canadá, 3 de septiembre 2008

*Señor Presidente, Señores Delegados.*

Es un placer para mi pronunciar este discurso en nombre y representación del Señor Javier Ponce, Ministro de Defensa Nacional del Ecuador, quien por problemas de agenda no puede acompañarnos en esta reunión.

Quisiera comenzar dando las gracias al Gobierno del Canadá por el caluroso recibimiento que nos ha proporcionado, estas magníficas montañas que nos rodean me recuerdan a nuestros Andes, con lo cual aquí nos sentimos como en casa, somos parte de este gran continente americano.

Señores Delegados:

*Todos conocen que* ~~en~~ en enero de 2007 asumió el poder en el Ecuador el Gobierno del Presidente Rafael Correa, el cual está empeñado en desarrollar una revolución ciudadana donde las personas sean el centro de la atención gubernamental. La acción estatal entonces se encamina hacia el establecimiento de mejores condiciones de vida para la mayoría de la población ecuatoriana.

En este sentido, el proyecto gubernamental se sostiene en una extensa y profunda participación ciudadana en la toma de decisiones sobre los temas de política pública que incluye la defensa nacional. En este ejercicio se abren aprendizajes mutuos y se impulsan los vínculos entre sociedad civil y estamentos militares que tradicionalmente han estado lejanos en el tema de conducción política y democrática de la defensa.

Partiendo de este principio, creemos que la política de defensa en el Ecuador debe tener dos ejes políticos principales:

- Actuar para la protección de la soberanía nacional, pero una soberanía que va más allá de la defensa de la integridad territorial, marítima y aérea, y que se traduce en una responsabilidad del Estado, que garantiza que todas las decisiones que tome serán en beneficio y

Sobre esa base, nuesta política es la de impulsar a todos los organismos intercionales que están comprometidos a consolidar a América como una zona de paz. Por esto hemos apoyado decididamente la creación del Consenso Suramericano de Defensa, al cual venimos como oportunidad para que la región suramericana profundice su cooperación en defensa y, en ese sentido, sea un vehículo para una mayor cooperación en toda América. Solo de esta manera podremos mejorar la defensa y seguridad hemisférica, regional y sub-regional, la cooperación y colaboración, respetando la soberanía y la integridad territorial, crear un clima de confianza en el cual podamos tratar todos juntos para tener una América libre de desigualdades sociales y económicas.

Consideramos que la defensa es un bien social, porque lleva a la seguridad y establecida necesaria para el adecuado desarrollo de nuestros países. La defensa requiere una fusión permanente entre la población civil y los ciudadanos militares: hay que superar el paradigma de la rivalidad civil-militar.

Creemos que al final del camino lo importante es que los Gobiernos actúen con soberanía e independencia y que cooperen en un mundo globalizado, con el objetivo de que las instituciones que hemos creado sean verdaderos instrumentos que sirvan para cumplir estos anhelos.

Nuestra expectativa es consolidar procesos cooperativos en nuestra  
región para apuntalar la paz, pero con respeto a la soberanía y respecto a las  
decisiones de los respectivos gobiernos.

Estos dos ejes se proyectan de lo nacional a lo internacional. De ahí que enfatizemos que el Ecuador es un territorio de paz y que expresa el firme compromiso con acciones de países hermanos para construir a las Américas como un continente de paz. Esta constitución la lograremos por medio de la cooperación, el apoyo a las medidas de confianza, reducción de armas, no proliferación, participación en misiones de mantenimiento de la paz y otras actividades que puedan ayudar a todo lo que pueda generalizar sostenibilidad pacífica de acuerdos y compromisos.

- Compromisos de apoyo al desarrollo nacional desde el interior, como fuerza catalizadora de los esfuerzos nacionales y con un recocimiento y resitución de derechos de los ciudadanos, en especial de aquéllos ~~en~~ <sup>que</sup> estén en situación de vulnerabilidad.

Muchas gracias.

Nuestro horizonte histórico demanda una consolidación de la democracia en todas sus formas, pero también el irrestricto respeto a los principios de soberanía, independencia e integridad territorial. Debemos juntar esfuerzos para resolver los problemas que nos afectan a todos, como son: el deterioro del medio ambiente, la desigualdad económica y social, prácticas violentas de grupos armados, narcotráfico. Debemos tener en cuenta que las amenazas a la humanidad por los efectos del modelo ilimitado de desarrollo ha producido riesgos para la vida misma en el planeta: cambio climático, contaminación, explotación masiva de los recursos del planeta, entre otros, el agua, y en estas circunstancias debemos juntar esfuerzos para resolver los problemas que nos afectan a todos, como son: el deterioro del medio ambiente, la desigualdad económica y social, prácticas violentas de grupos armados, narcotráfico.

En Ecuador hemos sido ardientes impulsores del Consenso de Defensa Suramericano porque creemos que el sistema interamericano de defensa debe evolucionar, debemos tomar en cuenta que el actual sistema de defensa ha sido heredado de la guerra fría y una vez finalizada tenemos que revisar el funcionamiento de estos mecanismos.

Seríos Delegados:

